

POLITEKNIK KESEHATAN TANJUNGPUR
JURUSAN KEBIDANAN PRODI KEBIDANAN METRO

Skripsi, Mei 2021

Pegi Diana Putri NIM : 1715371028

Faktor-Faktor Penyebab Terjadinya Pernikahan Dini pada Perempuan di Wilayah Kerja Puskesmas Pagar Dewa Lampung Barat

xvii + v bab + 56 halaman + 10 tabel + 2 gambar + 6 lampiran

ABSTRAK

Pernikahan dini adalah pernikahan yang dilakukan pasangan ataupun salah satu pasangannya yang berusia dibawah 19 tahun. Tahun 2018 di Indonesia sekitar 11,21% perempuan menikah sebelum berusia 18 tahun. Berdasarkan BPS 2020 perkawinan anak di Lampung sebesar 18,29%. Dampak pernikahan dini yaitu tingginya AKI beresiko terjadinya pendarahan, keguguran, hamil anggur, kematian pada bayi lahir prematur dan stunting. Tujuan penelitian untuk mengetahui faktor-faktor penyebab terjadinya pernikahan dini pada perempuan di wilayah kerja Puskesmas Pagar Dewa Lampung Barat.

Jenis penelitian ini adalah *case control study* menggunakan pendekatan *retrospective*. Teknik pengambilan sampel menggunakan *total sampling*. Populasi dalam penelitian ini adalah perempuan yang menikah pada tahun 2019-2020 sebanyak 101 responden. Jumlah sampel di tentukan 1:3 yaitu sebanyak 23 kelompok kasus dan 69 kelompok kontrol total sampel sebanyak 92 responden. Analisis univariat menggunakan distribusi frekuensi dan analisis bivariat menggunakan uji *chi square*.

Hasil penelitian diperoleh perempuan yang menikah <19 tahun sebanyak 25%, pendidikan orang tua yang pendidikan dasar (SD, SMP) sebanyak 82,6%, pola asuh orang tua yang tidak mendukung sebanyak 52,2%, budaya yang tidak mendukung sebanyak 62,0%. Hasil uji statistik diperoleh pendidikan orang tua dasar (SD, SMP) terhadap pernikahan dini dengan *p value* = 0,064, pola asuh orang tua tidak mendukung terhadap pernikahan dini dengan *p value* = 0,016, budaya mendukung terhadap pernikahan dini dengan *p value* = 0,004.

Simpulan penelitian ini yaitu tidak ada hubungan antara pendidikan orang tua dengan kejadian pernikahan dini, ada hubungan antara pola asuh orang tua dengan kejadian pernikahan dini, ada hubungan antara budaya dengan kejadian pernikahan dini. Saran penelitian ini agar dapat memberikan edukasi kepada remaja tentang kesehatan reproduksi, sehingga dapat memahami dampak pernikahan dini.

Kata Kunci : Pernikahan Dini, Pendidikan Orang Tua, Pola Asuh Orang Tua, Budaya
Daftar Bacaan : 32 (2013-2020)